



Días Presidenciales

Por Armando Reyes Viguera

La incertidumbre envolvió la relación de México con Estados Unidos. El futuro de la cooperación binacional es incierto y atrapa la negociación del T-MEC prevista para el año que entra.

Pero quizá quien más está sufriendo la manera en que se ha complicado esta relación es la presidenta Claudia Sheinbaum, pues es ella quien sufre las presiones directamente de la Casa Blanca. La reciente reunión con el subsecretario de Estado de Estados Unidos, el exembajador Christopher Landau, quedó en una simple plática de "varios temas", lo que muestra que es muy posible que lo platicado no pueda ventilarse en público.

El contexto de las protestas de migrantes y de la población hispana en Los Ángeles, con los reclamos de Kristi Noem, luce contaminado por el enfoque ideológico que se ha usado desde Palacio Nacional y de la Casa Blanca.

Otro problema es la falta de previsión del gobierno mexicano ante lo que ahora luce como un punto central en la relación bilateral, porque desde la campaña presidencial que le dio la victoria a Donald Trump, la promesa de acabar con la inmigración ilegal y el impulso a teorías de la conspiración como la del "gran reemplazo" —que alega que los inmigrantes ilegales están quitando trabajos a la población blanca, es decir, a la base electoral del ahora presidente estadounidense—, fueron parte de la narrativa que el magnate republicano utilizó para conseguir votos. Así que abordar pública-

mente temas como los del impuesto a las remesas o las protestas en Los Ángeles sin el debido cuidado de parte de la presidenta Sheinbaum ahora se le ha revertido en reclamos y en más elementos de presión.

Y nuestro país poco puede hacer en caso de que se impongan más aranceles o se decidan acciones unilaterales, como atacar directamente a los cárteles mexicanos de las drogas o atrapar en territorio mexicano a algún líder del crimen organizado.

Otro problema es que la administración de la presidenta ha cedido en varios temas y, aun así, la siguen usando como piñata.

APUNTES ELECTORALES

La elección judicial sigue dando de qué hablar. La excandidata Dora Alicia Martínez Valero presentó ante el Tribunal Electoral

juicio de inconformidad, alega que "...se computaron votos procedentes de casillas indebidamente integradas y se cometieron errores determinantes en la computación de los sufragios".

Siguiendo con este tema, hay más de 35 juicios de inconformidad contra los resultados de dichos comicios, como es el caso de la elección de jueces de Tribunales de Circuito y Jueces de Distrito.

Escala la confrontación en medios entre el dirigente nacional de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, y la gobernadora de Veracruz, Rocío Nahle, pues el primero contestó a las acusaciones de la segunda de que había candidatos naranjas con vínculos con el crimen organizado que "si tiene pruebas, está obligada a presentarlas".

Oportunos como siempre, los legisladores de Morena acaban de presentar una reforma constitucional para que los ministros de la Suprema Corte no usen toga.

• Mis redes: <https://linktr.ee/areyesviguera>



Foto Gobierno de México